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令和４年度 第２回霧島市健康・生きがいづくり推進協議会 会議要旨 

開催日時 令和５年２月２日（木） 16 時～16 時 45 分 

開催場所 霧島市役所別館４階 大会議室 

出席委員 

吉満委員、岸本委員、河野委員、花堂委員、中山委員、斉藤委員、満留委員 

久保委員、森園委員、槐島委員 

松岡委員代理（姶良伊佐地域振興局 健康企画課長） 

事務局 

小倉保健福祉部長、有村保健福祉部特任次長 

【健康増進課】小松課長、栫健康づくり推進グループ長、上小園保健予防グルー

プ長、脇丸サブリーダー、溝口主査、清水主査、長 主任主事、安田主事 

【すこやか保健センター】島木所長、冨吉副所長 

【こども発達サポートセンターあゆみ】重留所長 

【保険年金課】宮永課長 

【長寿・障害福祉課】山口課長 

公開・一部非公開又は非公開の別 公開 傍聴人数 ０人 

議事 

（１）健康きりしま 21（第４次）（案）について 

（２）その他 

 

協議結果等の概要  議：議長  委：委員  事：事務局 

 

（１）健康きりしま 21（第４次）（案）について 

⇒ 12 月９日から１月８日まで実施したパブリックコメントについて、意見提出件数０件

であったことを報告し、事務局が資料に沿って計画案を説明。委員からの質問、意見は

以下のとおり。 

 

議： 委員の皆様から何かご意見、ご質問はありませんか。 

 

委： 意見としてお聞きいただければと思う。フッ化物洗口事業は、良く取り組まれており、 

医師会や歯科医師会、薬剤師会、保健所、学校等、一生懸命取り組まれた成果だと思う。 

フッ化物洗口事業が始まって約６年になるかと思うが、検証を行うべきではないかと思 

う。 

がん検診受診率について、Ｄ評価となっている。胃がん・肺がん・大腸がんは男女共 

通のものだと思うが、例えば、この３つを全て受診するとポイントになる（ポイント制） 

など、何かメリットがある対策、取組を行っていただきたいと思う。全国的には、民間 

の団体に検診を委託し、評価結果によって報酬制度を設けている自治体もあると聞いた 

ことがある。他自治体も参考にして取組をしていただきたい。 

 

事： フッ化物洗口事業について、実施関係機関の中でも検証の必要性は共有しているが、 

検証方法について難しさを感じているところである。このような中、今年度から姶良保

健所と管内市町で薩摩川内市の例を参考にして検証していく取組を始めているところで

ある。 

   がん検診について、胃がん・肺がん・大腸がん検診は「セット検診」として同日に実 

施しており、今年度は一部予約制のセット検診を実施した。予約制により、待ち時間が

なく受診できるというメリットがあり、若い世代の受診者増加につながることを期待し

て今後も予約制の検診の導入を進めていきたい。受診勧奨のチラシについても内容を整 
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理するなど、工夫したチラシ作成と配布をする予定である。健康きりしま 21 の策定に関

するアンケート結果では、受診しない理由として「受ける必要性を感じない」が最も多

い状況であったため、受診するメリットについても配信していきたい。 

 

委： ＳＤＧs の変更について前回会議では７つの提示だったものが、今回６つになってい 

るということか。 

 

委： ＳＤＧs については、現在策定中である「第二次霧島市総合計画」、国の「食育推進計 

画」との整合性を図り、前回提案の７項目から６項目に変更設定した。 

 

委： 子どもの虐待予防について、関係機関との連携というのは、児童相談所も含めての連 

携か。 

 

事： 保健センターにおいては、児童相談所が直接連携することはないが、医療機関やこど 

もセンター等との連携を考えている。 

 

委：  飲酒・喫煙について、小学生や中学生に対して学校薬剤師が講話をすることがある。大人

になるまでの課程の対策も重要であり、効果に結びつくのではないか。 

 

事： 今後、そのような視点を持って事業を進めていきたい。 

 

委：  がん予防の観点からも生活習慣の改善と運動は重要だと思う。運動することで免疫力

があがり、がん予防になるという論文も拝見したことがある。運動を呼びかけてはいる

が、実際に運動を後押しするような施策(運動施設の補助やトレーナーの派遣等)は考え

ているか。 

 

事： 健康運動普及推進員を地域の公民館活動等に派遣し、運動の実践を行っている。長寿・

障害福祉課で実施している「運動体操サロン」や「地域のひろば事業」にも健康運動普

及推進員が関わっており、他課との連携事業においても運動の普及を継続する。 

 

議： その他、委員の皆様からご意見等ありませんか。 

 

委： （一同）なし  

    

【その他意見】 

・女性特有のがんもあるが、男性特有のがんである「前立腺がん」も多いと聞く。簡単な

血液検査でできるものであり、費用もそう高いものではないので、例えば、年齢が 60 歳

以上は極力（受診を）お願いしますというような啓発もお願いできればと思う。 

 

・ユニバーサルデザインについて 

特に折れ線グラフなどは、マーカーの色を変えて同じような色にならないようにするなど、

見やすい工夫をした方が良いのではないか。次回以降、レイアウトの工夫をされると良いので

はないかと思う。 

 

（２）その他 

  なし 
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会議資料 

【配付資料】 

○令和４年度 第２回霧島市健康・生きがいづくり推進協議会 会次第 

○健康きりしま 21（第４次）(案) 


